

Un nouvel appareil pour soulager douleurs chroniques et dépression

À la polyclinique du parc, le docteur De Landtsheer utilise un nouvel appareil pour soulager ses patients. La stimulation magnétique transcrânienne répétitive (RTMS) est arrivée à Maubeuge début janvier.

PAR LUCAS PIRART-GUTIERREZ
maubeuge@lavoixdunord.fr

MAUBEUGE. La clinique Douleur Avesnois est dirigée par le médecin algologue (spécialiste de la prise en charge de la douleur) Quentin De Landtsheer à la polyclinique du parc. Depuis 2019, il aide les personnes atteintes de maladies chroniques. En ce début d'année, il a fait venir un nouvel appareillage, nommé RTMS, afin « d'avoir une corde à son arc » en plus pour soigner la population. La RTMS existe depuis les années 1980, son usage se répand depuis les années 2000 même s'il reste assez confidentiel. Elle permet de soulager des patients souffrants de douleur chronique et dont les médicaments ont des effets secondaires trop conséquents, mais aussi ceux touchés par la dépression. « Tout le monde rêve d'un traitement non médicamenteux », affirme le Dr De Landtsheer, qui voit en la RTMS la possibilité de traiter



Le médecin algologue Quentin De Landtsheer veut apporter un nouveau service à la population de la Sambre-Avesnois.

sans piqûre, sans médicament, sans additif. Et avec des effets secondaires limités, comme des maux de tête après la première séance ou éventuellement de la fatigue.

“ Tout le monde rêve d'un traitement non médicamenteux ”

QUENTIN
DE LANDTSHEER

La RTMS est à base de stimulation de zones du cerveau. « C'est intéressant pour la région d'avoir cette technique à proximité », dit l'algologue. Le Dr De Landtsheer va effectuer ses séances avec les patients en trois phases : une séance par jour pendant trois jours, puis une séance par semaine pendant trois semaines et enfin une séance toutes les quatre à six semaines. Ce processus permet de soulager les douleurs de 50 et 75 %.